

Violencia en Polonia estalla por alimentos

Varsovia, Oct. 20 (UPI). Miles de personas agredieron hoy a la policía en la ciudad sureña de Katowice, tras la detención de tres miembros de "Solidaridad" arrestados por distribuir hojas impresas.

En Zyrdardow, cerca de Varsovia, unos 12,000 trabajadores desafiaron llamamientos de "Solidaridad" y del Partido Comunista polaco e iniciaron su segunda semana de huelgas no autorizada contra la "trágica" carestía de alimentos.

Las amenazas de huelga por la carestía de alimentos y otros problemas sociales, se extendieron a otras ciudades y provincias del país.

"Solidaridad" dijo que en Katowice 5,000 personas se lanzaron a la calle, después que la policía detuvo a tres

sindicalistas por vender periódicos clandestinos y hojas de la central sindical, desde una camioneta.

Dos de los arrestados lograron escapar al mezclarse con la multitud pero el tercero, el sindicalista Tadeusz Buranowzki, fue encarcelado.

La televisión polaca mostró fotos de la multitud que escuchaba a los dirigentes sindicales encaramados en un camión volcado.

"Los megáfonos del vehículo fueron empleados para instigar al pueblo a atacar la estación policial", dijo la televisión.

Un vocero de "Solidaridad" indicó en Katowice que "policías con cascos, emplearon bastones para repeler a la multitud".

— Pasa a la página 50 —

Hoy conversan Israel y Egipto sobre Palestina

Tel Aviv, Oct. 20 (Latin Reuter). Funcionarios israelíes y egipcios se reúnen mañana por primera vez, desde el asesinato del presidente Anwar Sadat para conversar sobre la autonomía palestina, pero con escasas expectativas de progreso.

El nuevo presidente egipcio Hosni Mubarak ha dicho que El Cairo continuará bregando por una autonomía más amplia que lo que Israel está dispuesto a otorgar para el 1.2 millón de palestinos de Gaza y la Cisjordania.

Un funcionario israelí, dijo que su país no tenía nuevas propuestas que ha-

cer, pero agregó: "Tratemos de ver si hay algún cambio o algún nuevo matiz en la posición egipcia".

Si los egipcios también mantienen su posición anterior "hay pocas posibilidades de progreso" dijo.

La reunión tendrá lugar en Tel Aviv y sucederá a la reanudación de las conversaciones en El Cairo el mes pasado, luego de una interrupción de 16 meses, causada por un anterior estancamiento.

Ambos países acordaron que los expertos debían encontrarse cinco veces antes de mediados de enero para tratar de

— Pasa a la página 47 —

Muertos y heridos por atentado en Bélgica

Amberes, Bélgica, Oct. 20 (UPI). Una gran bomba colocada junto a una sinagoga causó grandes estragos y la muerte a dos personas, además de herir a otras 99, dijo la policía.

La bomba fue colocada en una camioneta junto a la sinagoga pocos momentos antes de que empezara una ceremonia religiosa.

Las autoridades dijeron que perdieron la vida una mujer de 83 años y otra de 63. Dieciséis personas sufrieron lesiones graves y otras 83 acusaron lesiones leves. Los heridos fueron atendidos en seis hospitales.

Una llamada anónima

recibida por la agencia de noticias "Belga" dijo que el ataque había sido realizado por el "Grupo de Acción Directa". El informante dijo que no es un ataque racista, pero advirtió que podrían ocurrir otros atentados.

La Embajada de Israel en Bruselas culpó del atentado a los terroristas palestinos, pero la oficina de la Organización para la Liberación Palestina en esa misma ciudad dijo que la OLP "firmemente condena y siempre ha condenado ataques como el de esta mañana".

"La amarga lección de

— Pasa a la página 47 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ENTRENAMIENTO. Centro Gagarin de entrenamiento espacial, Unión Soviética, Oct. 20 (AP). Los cosmonautas soviéticos Leonid Kisim (izquierda) y Vladimir Solovoy (derecha), con el cosmonauta francés Patrique Baudry, durante una sesión de entrenamiento para una misión espacial conjunta soviético-francesa. La Agencia TASS no suministró la fecha en que fue tomada la foto.

Vendería aviones Gran Bretaña a Arabia Saudita

Londres, Oct. 20 (AP). Gran Bretaña venderá a Arabia Saudita, aviones Nimrod de observación, si el Congreso norteamericano no autoriza la venta a ese país, de cinco aviones de reconocimiento por ra-

— Pasa a la página 47 —

Cumbre de Cancún será provechosa

Viena, Oct. 20 (AP). El canciller austriaco, Bruno Kreisky, dijo hoy que la "Cumbre de Cancún", México, no resultará infructuosa, y expresó optimismo sobre la participación de Estados Unidos en la reunión.

Kreisky, de 70 años de edad, tuvo que abstenerse de viajar a Cancún debido a quebrantos de salud. Dijo que los Estados Unidos tenían una oportunidad única de presentar en Cancún un plan sobre las fórmulas de Occidente para asistir a los países pobres del Tercer Mundo.

Kreisky, dijo también que se hallaba muy disgustado ante la prohibición médica de viajar a Cancún. Añadió que todos los intentos por eludir la prohibición médica habían fracasado.

"Es para mí una verdadera catástrofe no estar allí para la recta final", dijo Kreisky, en una alusión a las múltiples dificultades enfrentadas para concertar la reunión.

Kreisky se recupera ahora de los resultados de

— Pasa a la página 50 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ARRASTRADO. Solva, Gran Bretaña, Oct. 20 (AP). El remolcador de 160 toneladas, Vernicos Giorgos, yace semisumergido hoy después de ser arrastrado por una tormenta hacia la costa. Remolcaba a los otros dos remolcadores desde Liverpool a Grecia, cuando el cabo de remolque se enredó en su hélice en medio de una fuerte tormenta y las 3 embarcaciones fueron arrastradas hacia la costa. No hubo heridos.

OTAN desea mantener proyectiles de E.U.

Gleneagles, Escocia, 20 Oct. (AP). Los ministros de Defensa de los países de la Organización del Tratado del Atlántico Norte, OTAN, inician dos días de conversaciones aquí hoy en un esfuerzo por mantener vigentes planes de emplazamiento de nuevos proyectiles estadounidenses en cinco naciones europeas.

El Secretario de Defensa de Estados Unidos, Caspar Weinberger se propone informar a sus colegas de los ensayos realizados con los proyectiles de crucero y modelo Pershing II, que en número de 572 conformarán el arsenal que Estados Unidos quiere basar en Gran Bretaña, Italia, Holanda, Bélgica y Alemania Occidental a partir del año 1983.

Weinberger, intentará recabar de sus colegas, que reafirmar en nombre de sus respectivas naciones la decisión de 1979 y

de permitir el emplazamiento de esos proyectiles en sus territorios y convencerles que no se dejen arrastrar por los crecientes movimientos populares anti-nucleares que se oponen al emplazamiento de los nuevos proyectiles.

Representantes de las 13 naciones integrantes de la OTAN, iniciaron ayer reuniones informales, en anticipación a la apertura formal de la conferencia hoy.

Fuertes medidas de seguridad se han adoptado en torno al hotel local, citó a 64 kilómetros al norte de Edimburgo, en prevención de posibles atentados de terroristas norirlandeses o de manifestantes pacifistas o anti-nucleares.

En Alemania Occidental hace dos semanas, más de un cuarto de millón de manifestantes protestó la cuestión del emplazamiento de los proyectiles en ese país, y una manifestación

— Pasa a la página 50 —

Numerosos heridos por bombas en Guatemala

Guatemala, Oct. 20 (AP). Un número aún no determinado de heridos y cuantiosos daños materiales causaron anoche dos atentados dinamiteros que estremecieron a esta capital, en la víspera del aniversario de la Revolución del 20 de octubre de 1944.

Una de las explosiones dañó considerablemente las torres gemelas del Centro Financiero, considerado un símbolo del progreso del país, en la parte sur de la ciudad.

La explosión causó destrozos en el local del Banco Industrial y destruyó los ventanales de numerosas oficinas en los pisos superiores de la estructura.

Los vidrios de otros edificios, en un radio de 500 metros, también fueron destruidos. La explosión dañó un cable de alta tensión y originó un incendio que los bomberos debieron esforzarse para combatir,

mientras socorristas de la Cruz Roja llevaban a varios heridos a los centros asistenciales.

La bomba, aparentemente colocada en un vehículo, también dañó numerosos automóviles estacionados en las inmediaciones.

Cuando las fuerzas de seguridad, bomberos y trabajadores de la Cruz Roja prestaban auxilio en el Centro Financiero se escuchó una segunda explosión en el sector norte de la capital.

La carga de dinamita dañó cinco casas frente a las oficinas de la Sección de Investigaciones de la Policía Nacional, donde también causó destrozos, lo mismo que en la sede de la Cruz Roja Guatemalteca, en la que según se informó, hubo heridos y varios vehículos quedaron destruidos.

Casi simultáneamente, según informó un vocero

— Pasa a la página 47 —

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



PLANTEA UNIDAD. La Paz, Bolivia, Oct. 20 (AP). El ministro boliviano de Planeamiento, Adolfo Linares, planteó la unidad de los países en desarrollo, para negociar con las naciones industrializadas, mejores

condiciones para la transferencia tecnológica, en la Sexta Conferencia Regional sobre Política Científica y Tecnológica en América Latina y el Caribe, que se reúne aquí.

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINAS 28 Y 46)